

**ACTA DE REUNIÓN N°3-2016**  
**COORDINADORES Y SECRETARIOS DE COMPONENTE**  
**INFRAESTRUCTURA PANAMEÑA DE DATOS ESPACIALES**

**Lugar:** Instituto Geográfico Nacional "Tommy Guardia", Ciudad de Panamá.

**Fecha:** 27 de abril de 2016.

**Hora:** 9:40 a.m. a 12:00 m.d.

**Participantes:**

N°	COMPONENTE	INSTITUCIÓN	REPRESENTANTE
1	Coordinadora de la IPDE	Instituto Geográfico Nacional "Tommy Guardia" (IGNTG)	 Isis Tejada
2	Secretaria Comité Técnico Interinstitucional	Instituto Geográfico Nacional "Tommy Guardia" (IGNTG)	 Helen Sánchez
3	Coordinadora del Componente Estándares	Universidad Tecnológica de Panamá (UTP)	 Noris Martínez
4	Secretaria del Componente Estándares	Instituto Geográfico Nacional "Tommy Guardia" (IGNTG)	 Elisenia Mendoza
5	Coordinadora del Componente de Fortalecimiento Institucional	Instituto Geográfico Nacional "Tommy Guardia" (IGNTG)	 María Samaniego
6	Coordinador del Componente de Tecnología	Ministerio de Economía y Finanzas (MEF)	 Ernesto Bal
7	Coordinador del Componente de Información Geoespacial	Instituto Geográfico Nacional "Tommy Guardia" (IGNTG)	 Carlos Morales
8	Secretaria del Componente de Información Geoespacial	Ministerio de Gobierno (MINGOB)	 Aracelly Basurto
9	Secretario del Componente de Marco Legal y Políticas	Autoridad Nacional de Administración de Tierras (ANATI)	 Nathanael Méndez

## Desarrollo de la reunión:

Evaluación y actualización del plan de trabajo y definición de metas a trabajar en el 2016.

### **a. Marco Legal y Políticas:**

El Licdo. Nathanael Méndez, secretario de componente participó de la reunión.

El 26 de abril presentó el borrador final de la política.

Hará la diligencia, de ver la fecha en que se reunirá el Consejo Nacional de Tierra para tenerlo en agenda cuando se vaya a presentar la política nacional de información geográfica.

El componente se reunirá el 3 de mayo. La Licda. Samaniego indicó que antes del 3 de mayo el componente de fortalecimiento enviará cambios en el punto que corresponde a sus objetivos.

La Licda. Tejada indicó que los componentes de Estándares e Información enviaron sus comentarios.

El 6 de mayo se reunirá el componente de legal con miembros de otros componentes para ver el tema de la política.

### **b. Estándares:**

La Licda. Noris informó que están trabajando en la norma de especificaciones técnicas. Se puede convocar a la primera reunión del Comité Sectorial.

El componente redefinió las normas que trabajarán. Presentarán el plan 2017.

La Licda. Tejada conversó con la jefa de la DGNTI, Licda. Virginia Cajar, para ver el tema del desarrollo del comité sectorial.

### **c. Información Geoespacial**

El Licdo. Morales, coordinador de componente señaló que realizaron un pequeño taller para verificar y evaluar los datos subidos a la GEORED.

La Licda. Basurto, secretaria del componente, informó que hizo depuración de los miembros activos e inactivos. Quiere saber el papel de los suplentes.

Está trabajando en el tema de riesgos en el grupo de trabajo, Catálogo de Objetos Geográficos. Debe definir elementos.

Licda. Noris señaló que deben definir coordinador del grupo de trabajo de Catálogo y definir tiempos.

La Licda. Tejada pedirá una reunión con Cambio Climático de MIAMBIENTE.

En cuanto a los datos del componente de información, señalaron que el estado sigue igual, solo AMP publicó.

El IGN "Tommy Guardia" tiene la responsabilidad de revisar y ver los metadatos mínimos. La Licda. Gutiérrez (IGNTG) es la responsable de revisar pero se encuentra de vacaciones en estos momentos.

La Licda. Tejada preguntó que de las 23 instituciones cuanta información creen que se publique para junio.



El Licdo. Morales enfatizó que no puede responder, ya que las instituciones no son constantes en su participación.

La Licda. Tejada sugirió a la Licda. Basurto que envíen comunicado a los miembros y que estos se comprometan a publicar.

La Licda. Basurto señaló que los participantes deben leer y estudiar para trabajar sus datos.

La Licda. Tejada necesita el aporte de las instituciones. Deben poner metas. El componente debe dar un porcentaje de avance con el objeto de utilizarlo como insumo para la reunión general 2016.

#### **d. Tecnología:**

El Licdo. Bal señaló que para el 2016:

- Está pendiente la instalación de Geonetwork. Esta depende del apoyo de Erick Quintero de ANATI.
- El Catálogo de Metadatos en Geonetwork lo trabajará con Elizabeth del IGNTG.
- Nuevo diseño de la Página WEB se definirá en la reunión del 28 de mayo.
- Las aplicaciones gratuitas no se tendrán para el 2016.
- Se pueden incluir los WFS, WMS.
- Está en espera el tema de la plataforma de los cursos virtuales.

#### **e. Fortalecimiento:**

La Licda. Samaniego señaló que tienen contemplado para el 2016:

- Día Mundial de los SIG para el mes de noviembre
- Los foros quedaron programados para el 2017. Iniciarán con el distrito de Santiago.
- La Licda. Tejada envió la propuesta al IPGH para realizar un foro centroamericano de IDE.
- El 4 de mayo se realizará la primera inducción del año.
- Dentro del plan de capacitación aún no se tiene la fecha para la capacitación del software GVSIG. La Licda. Samaniego envió nota al Licdo. Pineda del MICI, como un compromiso.
- El FODA se realizará en el 2017.
- Trabajarán en la encuesta con los aportes que dieron los componentes. Se incorporarán los cambios.
- Para la divulgación se creará un grupo de trabajo con el Comité.
- En el 2017 para el aniversario de la IPDE se harán presentaciones técnicas.

### **1. Asuntos Varios:**

- Primera reunión para conformar el Comité Sectorial Ampliado el 18 de mayo
- Encuentro IPDE se realizará el 16 de junio. Las coordinaciones deben tener metas reales para el 2016. Deben trabajar en la presentación,

esta debe ser clara y definir en que están trabajando, las necesidades. Deben ser claros en las metas y propósitos.

## 2. Acuerdos Generales:

1. El Licdo. Nathanael notificará sobre la próxima reunión del Consejo Nacional de Tierra.
  2. El grupo de trabajo de Catálogo debe definir coordinador del grupo.
  3. La Licda. Tejada pedirá una reunión con Cambio Climático de MIAMBIENTE.
  4. La Licda. Basurto enviará comunicado a los miembros del componente para que estos se comprometan a publicar.
  5. El componente de tecnología definirá el diseño de la Página WEB en la reunión del 28 de mayo.
  6. Fortalecimiento trabajará en la encuesta con los aportes que dieron los componentes. Se incorporarán los cambios.
  7. La Licda. Tejada enviará el documento Excel que contiene los cuadros de los planes de trabajos de cada componente.
  8. Los componentes deben actualizar el plan para el 2016.
3. Próxima reunión de coordinadores y secretarios **31 de mayo a las 9:00 a.m.**, en el Salón de Conferencias del Instituto Geográfico Nacional "Tommy Guardia".





Sánchez, H. (Fotografía). Coordinadores y secretarios IPDE.



Sánchez, H. (Fotografía). Evaluación de actividades y metas.

ASISTENCIA-REUNIÓN COORDINACIÓN IPDE N°3-2016  
INFRAESTRUCTURA PANAMEÑA DE DATOS ESPACIALES



27 de abril de 2016

N°	NOMBRE	INSTITUCIÓN	UNIDAD/DEPARTAMENTO	E-MAIL	TELÉFONO Institucional
1	Gracelly Brant	MINGOB	Informática	abrant@mingob.gob.pa	5122133
2	Maria T. Sotomayor	IGNTG	CIN	msotomayor@anati.gob.pa	507-9685
3	Estelina Sotomayor	IGNTG	Fotogrametría	esotomayor@anati.gob.pa	507 9685
4	Mari Montiel	V.T.P	CINE MI	morales.mari@anati.gob.pa	2908x00
5	Cyros Morales	IGNTG	CNDG	cmorales@anati.gob.pa	5079685
6	Nathaniel Mendez	ANATI	Secretaría General	nmendez@anati.gob.pa	5240466
7	Helon Sánchez	IG.NITG	Centro Val de Sables	hsanchez@anati.gob.pa	507-9685
8	Isis Tejedor	IGNTG	CNDG	itejedor@anati.gob.pa	5079685
9	Ernesto F. Balci	MEF	DPI	ebalci@mef.gob.pa	504-2954
10					
11					